
La Mouette
Le comité de Quartier du Portrieux est né en 2009 d’un dialogue entre voisins, commerçants, résidents permanents et temporaires, touristes 
désireux de partager leur amour du Portrieux. Cette association de toutes les bonnes volontés vise à embellir la vie au Portrieux autour de 3 axes :

 promouvoir et animer le quartier  -  accueillir les nouveaux arrivants  -  proposer à la municipalité des améliorations du cadre de vie.
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A l’extrémité de la jetée du Portrieux se dresse le phare de Gustave Eiffel.

NON, ce n’est pas un phare qui se dresse à l’extrémité de la jetée mais un feu de port.
 NON, Gustave Eiffel n’est pour rien dans la conception comme dans la réalisation de ce feu de port.
       Pour le prix de deux de non, vous en aurez un troisième.
  NON, ce n’est plus une jetée qui délimite le port d’échouage, c’est désormais le mur de soutènement des esplanades  
  du Port d’Armor avec, de ce fait, le risque potentiel de voir s’élever des constructions à proximité du feu de port.

Il serait trop long de développer ici les arguments justifiant ces différents NON d’autant plus que ce travail a déjà été rédigé, à quatre 
mains avec les «Amis de Saint-Quay-Portrieux et ses environs», et que vous pouvez le lire sur le site «portieuxpatrimoine.fr». 
Soyez sans craintes, vous ne serez pas totalement en terrain inconnu sur ce site : trois des quatre membres fondateurs de Portrieux 
Patrimoine sont des élus du comité de quartier.

L’association Portrieux Patrimoine (PoPa pour les intimes) a été créée en septembre 2021. Elle a, en novembre 2021, déposé auprès 
de la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) le dossier de demande de protection du feu de port que vous pouvez lire 
sur le site mentionné ci-dessus. A ce stade, la DRAC ne parle pas de «classement» mais seulement de «protection».
Il existe deux niveaux de protection :
 - l’inscription qui correspond à un intérêt régional signifié par un arrêté préfectoral,
 - le classement qui correspond à un intérêt national signifié par un arrêté ministériel.

Pour obtenir l’inscription, il faut passer par deux niveaux de sélection. A chaque niveau, le rejet est sans appel.
Dans un premier temps, le dossier est soumis à la délégation permanente (une douzaine de membres) de la Commission régionale 
du patrimoine et de l’architecture (CRPA). Si la réponse est favorable, le dossier est alors - alors signifie un délai de deux à trois ans 
-  présenté devant la commission plénière (une trentaine de membres) de la CRPA en vue de son inscription.

Le 21 février 2022, le dossier de demande de protection du feu de port du Portrieux a été présenté devant la délégation permanente 
de la CRPA. Cette demande a reçu un avis favorable. Champagne ! Mouette et chants donc, bien entendu.

S’agit-il désormais seulement d’attendre la présentation de la demande de protection devant la commission plénière ? Que nenni. 
PoPa, le comité de quartier, l’Amicale des Moulin, Lavoirs et Fontaines collaborent au projet de parcours patrimonial piloté par les 
Amis de Saint-Quay-Portrieux et ses environs pour vivre et faire vivre notre commune. Ce parcours patrimonial inclura la gare de 
chemin de fer de Portrieux-les-Bains que l’équipe municipale prévoit de réhabiliter.  

WE des jardiniers du Portrieux

Nous profitons de la fête des jardins à Tréveneuc pour 
solliciter vos talents de jardinier.

En effet, nous organisons le week-end du 16 et 17 avril, 
le fleurissement du quartier.

Désherbage des plates bandes, plantation dans nos 
rues : Commerce, Sainte Anne, Centre ainsi que nos 
balcons.
Tel : 06 81 32 82 80

La vie du port, la parole à...



Et une deuxième page parce qu’on a plein de choses à dire et qu’on  n’est pas pingre !
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Adhésion
12€ par personne, 20€ pour un couple

Contactez-nous
Par mail : comité.portrieux@gmail.com

ou mieux
 passez nous voir au prochain apéro

Une publication

Dans son livre Un parfum d’herbe coupée, Nicolas 
Delesalle décrit avec justesse le sentiment du chaland 
qui parfois hésite à entrer dans une librairie : « Jusque-
là, je n’étais jamais entré dans une librairie. J’avais peur 
des librairies comme j’avais peur des livres. A mes yeux, 
les librairies étaient des temples austères, les libraires 
des moines érudits et effrayants, il était évident que 
les libraires avaient lu absolument tous les livres qu’ils 
vendaient et il m’arrivait de scruter discrètement leur 
front, que je jugeais toujours bombé, en imaginant 
combien d’histoires dansaient là-dessous ».
Voilà résumé avec talent l’origine de notre projet et ce 
qui nous anime : vouloir faire de notre librairie un lieu 
où tout le monde s’autorisera à entrer, susciter chez tous 
cette rencontre avec la lecture, partager notre passion. 
On espère que s’y croiseront les lecteurs avertis, les 
passionnés, les érudits, les collectionneurs, les curieux 
de nouveautés, et tous ceux qui appréhendent un univers 
qu’ils n’imaginent pas être le leur. Nous espérons être le 
catalyseur qui poussera à faire le premier pas et ainsi 
connaître la magie de la lumière que jette sur la vie la 
lecture d’un roman (ça n’est pas de moi mais de Diderot, 
il pensait certainement à la lumière du Fanal !). 
Aux néo-lecteurs et à tous les lecteurs curieux de 
découvrir de nouveaux univers et des éditeurs plus 
confidentiels : c’est notre projet, mais faites le vôtre.
En exclusivité ce mois-ci, une vue d’artiste du futur 
agencement.
Françoise et Thierry Le Flohic

Pot mensuel

La vie du port

Librairie Le Fanal : A l’origine du projet



4 mai 2020
Un de mes premiers gestes au réveil est de faire le tour de mon jardin. Ce matin, une perle de rosée sur un brin d’herbe 
m’interpelle. Une goutte d’eau. Une goutte d’or. Gouttelette de rosée. Alliance du Ciel et de la Terre qui se sont unis 
pour donner vie à ces quelques molécules mystérieuses et magiques. Eau de Dieu, le matin, reflétant la lumière de 
l’astre brûlant, ses couleurs. Rouge, orangé, jaune, vert, bleu, violet, indigo. La palette se décline dans une gouttelette 
millimétrique. L’Univers déploie ses merveilles et sa richesse qui se concentrent dans ce diamant naturel. Aussi pur, 
aussi simple dans son écrin de verdure. Beauté terrestre par mon regard. Cadeau céleste. 
 Immense est la gratitude que m’inspire cette goutte minuscule. Ainsi que la lumière qu’elle éveille en moi.

Re-Mouette
Supplément thématique de «La Mouette» à périodicité aléatoire et néanmoins régulière

Marie-Laure Fleury, auteure
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Je m’appelle Marie-Laure Fleury et suis l’auteure du livre 
présenté (ci-dessous).

 Je vis à St Quay à plein temps depuis quatre ans mais je 
suis venue en vacances ici depuis... 1958! Le Portrieux 
est mon ancrage, mon port d’attache, ma marraine tenait 
l’hôtel du Commerce quand j’étais enfant. C’est aussi  le 
lieu que j’ai choisi pour cette étape de vie et pour enfin 
consacrer une partie de mon temps à l’écriture . Vous 
connaitrez d’autres détails en découvrant mon livre si le 
coeur vous en dit...

Matinée dédicace à la Maison de la presse le vendredi 22 avril de 10h à 12h30...


